



**RESUMEN DE MEDIOS
27 DE SEPTIEMBRE 2016**



Dirección de Comunicación

UNIVERSIDAD DE SEVILLA



Aula de la Experiencia. El profesor de la Universidad de Sevilla Jesús Domínguez Platas ha tomado posesión como director del Aula de la Experiencia de la Hispalense, una iniciativa que ya cuenta con 11 sedes en la provincia, además de la central en Sevilla.

El profesor Jesús Domínguez Platas, nuevo director del Aula de la Experiencia de la US

SEVILLA, 26 Sep. (EUROPA PRESS) -

El profesor de la Universidad de Sevilla (US) Jesús Domínguez Platas ha tomado posesión como nuevo director del Aula de la Experiencia de la Hispalense, una iniciativa que ya cuenta con once sedes en la provincia, además de la central en la capital. En el curso pasado, alrededor de 2.000 estudiantes se matricularon en el Aula de la Experiencia.

El Plan de Estudios actual del Aula de la Experiencia se estructura en cuatro cursos académicos y en cada uno se cursan ocho asignaturas de cinco créditos cada una. Los tres primeros están integrados por asignaturas básicas, mientras que el cuarto se organiza en cuatro itinerarios: Ciencias Sociales y Jurídicas, Investigación y Profundización Sociales, Arte y Humanidades y Ciencias Experimentales.

Este programa se complementa con talleres y seminarios de carácter optativo. También se oferta un Curso de Formación Continua, destinado a los alumnos que han completado el plan de estudios y quieren seguir vinculados al Aula.

El nuevo director del Aula de la Experiencia es miembro investigador del Grupo de Investigación Sobre Responsabilidad Civil. Entre sus publicaciones hay que destacar la monografía 'Obligación y derecho real de goce' y 'El Comentario a la Nueva Ley de Arrendamientos Urbanos (obra colectiva)'.

En el ámbito de la gestión, el profesor Domínguez Platas ha sido secretario de Departamento de Derecho Civil e Internacional Privado; vicedecano de Ordenación Académica y del Espacio Europeo de Educación Superior de la Facultad de Derecho; vicedecano de Prácticas y Orientación Profesional; y vicedecano de Ordenación Académica desde 2014 (en la actualidad).

Además, mantiene vinculación con el Aula de la Experiencia porque es coordinador del área jurídica e imparte clases desde el curso 1998-1999, participando también en el Programa Provincial. Actualmente, es miembro de la Comisión Académica Asesora del Aula.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



▶ 27 Septiembre, 2016

El **IBIS** participa en una investigación sobre el cáncer de cabeza y cuello

La AECC ha seleccionado al grupo sevillano que coordina Amancio Carnero

C.S. SEVILLA

►El grupo de trabajo que coordina el doctor Amancio Carnero como investigador del Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBIS) forma parte del consorcio que acaba de obtener uno de los prestigiosos proyectos de la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC).

El consorcio, formado además por los grupos de trabajo del Instituto de Investigación del Hospital Val D'Hebron y de la Fundación

Pública Galega de Medicina Xenómica, ha sido seleccionado por la Fundación Científica de la AECC para financiar un proyecto de investigación destinado a identificar las causas de la resistencia en tumores de cabeza y cuello.

El objetivo principal del proyecto es la identificación de vías moleculares cuya inhibición revierta la adquisición de resistencia a los agentes quimioterapéuticos en pacientes con tumores de cabeza y cuello,

haciendo especial énfasis en los tumores de laringe y faringe por ser sin duda los más agresivos.

Adicionalmente, con este estudio se espera identificar nuevas dianas terapéuticas clínicamente relevantes para el tratamiento de los pacientes con estos tumores. El enfoque del proyecto es un enfoque terapéutico innovador y más eficaz contra las células madre tumorales que podría dar lugar al descubrimiento de nuevas alternativas terapéuticas.

El Instituto de Biomedicina de Sevilla fue creado en virtud de un convenio firmado por las consejerías de Salud y de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, el Servicio Andaluz de Salud, la Universidad de Sevilla y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Espacio multidisciplinar

Es un espacio de investigación biomédica multidisciplinar, dentro del complejo que alberga al Hospital Uni-

versitario Virgen del Rocío, donde el doctor Amancio Carnero dirige el Laboratorio de Biología Molecular del Cáncer con alto espíritu traslacional. En su grupo de trabajo participan biólogos, farmacéuticos y médicos que trabajan desde distintas aproximaciones al problema, con el fin de entender y buscar una solución al cáncer.

Actualmente entre las líneas de investigación que está desarrollando este laboratorio se encuentran la Identificación y caracterización de genes con relevancia terapéutica en cáncer, el Establecimiento de causalidad en iniciación y progreso del proceso tumoral y la Validación de nuevas dianas terapéuticas que pudieran servir de base para la identificación de nuevos compuestos antitumorales. ■

Un equipo del **IBIS** participa en un prestigioso proyecto contra el cáncer

● La investigación avanzará en el tratamiento de tumores del cuello y de cabeza

Noelia Márquez

El grupo de investigación del doctor Amancio Carnero en el Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBIS) forma parte del consorcio que ha conseguido el prestigioso proyecto de la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC), ONG integrada por pacientes, familiares, voluntarios y profesionales, que destina a investigación fondos cosechados mediante donaciones y campañas. Junto al equipo del doctor Carnero, en el consorcio participan los grupos de la doctora Matilde LLeonart, del Instituto de Investigación del Hospital Val D'Hebron, y del doctor Ángel Carracedo, director ejecutivo de la Fundación Pública Galega de Medicina Xenómica. En un escenario de ámbito nacional altamente competitivo, este consorcio ha sido seleccionado por la Fundación Científica de la AECC para financiar un proyecto de investigación destinado a identificar las causas de la resistencia en tumores de cabeza y cuello.

“La investigación se desarrollará a lo largo de cinco años y principalmente buscamos mecanismos moleculares que permitan eliminar la resistencia que presentan estos tumores a los tratamientos (cirugía, radioterapia y quimioterapia)”, explica Amancio Carnero. El proyecto está dotado con más



Miembros del equipo de Amancio Carnero en el Instituto de Biomedicina de Sevilla.

Amancio Carnero
Investigador



“Estudiamos las bases moleculares de los tumores para mejorar diagnóstico y terapias”

de un millón de euros destinados a avanzar contra un tipo de cáncer que suele tener un pronóstico nefasto. “Los tratamientos ante un tumor de laringe suelen centrarse en cirugía, quimioterapia y radioterapia, pero en un porcentaje elevado el cáncer vuelve a aparecer”, añade. El estudio de las bases moleculares de este tipo de tumores resistentes a tratamientos convencionales permitirá además mejorar el diagnóstico precoz, lo cual también redundará en los resultados de los tratamientos.

“Adicionalmente, con este estudio se espera identificar nuevas dianas terapéuticas clínicamente relevantes para el tratamiento de los pacientes con estos tumores. El proyecto tiene un enfoque terapéutico innovador y más eficaz contra las células madre tumorales que podría dar lugar al descubrimiento de nuevas avenidas te-

rapéuticas”, añade la Consejería de Salud. El equipo del doctor Carnero, integrado por diez investigadores (biólogos, farmacéuticos y médicos) y colaboradores médicos atesora tres años de investigaciones en este tipo de cáncer y mantiene abiertos varios estudios con animales. *Identificación y caracterización de genes con relevancia terapéutica en cáncer y el Establecimiento de causalidad en iniciación y progreso del proceso tumoral* son algunas de las líneas de estudio que se desarrollan en el Laboratorio de Biología Molecular del Cáncer, que dirige el doctor Carnero en el IBIS. Cada año este equipo publica en torno a diez artículos en revistas científicas de impacto. “Trabajamos con equipos de Oncología de los tres hospitales de Sevilla para trasladar a los enfermos los hallazgos que logramos en laboratorio”, concluye.

Inversión de 122.000 euros para mejorar la calle Manila de Sevilla Este

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla ya ha comenzado a reurbanizar la calle Manila, en Sevilla Este. Estas obras cuentan con un presupuesto de 122.000 euros e incluirán la renovación de las redes de abastecimiento, así como del acerado y la pavimentación de la calzada, entre otras actuaciones. Los trabajos se enmarcan dentro de un plan de mejora que se está llevando a cabo desde este verano en la barriada de San Ildefonso con una inversión prevista de 187.000 euros. Las actuaciones están coordinadas entre Emasesa, el Distrito Este-Alcosa-Torreblanca y la Gerencia de Urbanismo.

Las obras que ya se han iniciado en la calle Manila contemplan la sustitución de las redes de abastecimiento por parte de Emasesa. Estos trabajos, que tienen un plazo de ejecución inicial de seis semanas, cuentan con un presupuesto de 48.000 euros.

Una vez que finalice esta fase, la Gerencia reurbanizará esta calle por un importe de 73.807 euros. En este proyecto se incluye la renovación del acerado, así como la pavimentación de la calzada, la eliminación de barreras arquitectónicas, la instalación de mobiliario urbano y de aparatos biosaludables para que personas mayores practiquen deporte al aire libre bajo un diseño coordinado por el Distrito Este-Alcosa-Torreblanca. En una fase posterior se renovará el alumbrado público.

Abierto el plazo para participar en los 1.400 talleres de los distritos

Podrán acceder los mayores de edad empadronados en el distrito solicitado

R. S.

El plazo para presentar las solicitudes de preinscripción para los cursos y talleres socioculturales de los distritos—organizados por la Delegación de Educación, Participación Ciudadana y Edificios Municipales— se abrió ayer para el Casco Antiguo, Macarena, Sur, Norte y San Pablo-Santa Justa. Hoy está previsto para Bellavista-La Palmera, mientras que en el

resto (Nervión, Cerro-Amate, Los Remedios, Este-Alcosa-Torreblanca y Triana) se podrá hacer desde el 3 de octubre.

Según ha informado el Ayuntamiento, dependiendo de cuál sea el día de la apertura del plazo, el proceso de preinscripción concluirá en la primera o segunda semana de octubre, mientras que las listas de admitidos previo sorteo saldrán a final de ese mes y las matrículas se formalizarán también entre final de octubre y principios de noviembre. “Como cada año en estas fechas buscamos poner en marcha la mejor oferta posible de cursos y talleres teniendo en cuenta la demanda recibida. Quiero agradecer el

compromiso reforzado que muestran los distritos con sus talleres y con usuarios, monitores, coordinadores, personal de limpieza y asociaciones”, comentó ayer la delegada Adela Castaño.

En este curso la oferta asciende a 1.405 talleres para 42.150 vecinos, según detalló Castaño. Podrán acceder a los talleres todas las personas mayores de edad empadronadas en el distrito en el que presenten sus solicitudes. La inscripción y matrícula es obligatoria para todo el alumnado aunque esté exento de pago. Los menores de edad tan sólo podrán inscribirse en los talleres diseñados para ellos, previa autorización de los padres.

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red, nos vemos en la necesidad de interrumpir el suministro el día:

27 de septiembre

Alcalá de Guadaíra (7178191): 08:00 a 14:00 h. en el eucaliptal, en c/ defensora el eucaliptal, en c/ enamorada el eucaliptal, en c/ felicidad el eucaliptal, en c/ grandeza el eucaliptal, en c/ libertad el eucaliptal, en c/ indulgencia el eucaliptal, en c/ benevolencia el eucaliptal, en c/ hospitalidad el eucaliptal, en c/ arte y alrededores.

Estepa, Herrera (7084087, 7085415, 7129453): 07:30 a 21:00 h. en c/ santa heresa, en c/ osuna, en c/ estepa, en c/ estepa-herrera, en c/ herrera-el rubio, en c/ la lana, en c/ los navazos, en c/ la nobleza, en c/ la justicia y alrededores.

Lora del Río (7103069): 08:30 a 17:30 h. en c/ la navia, en c/ la garra, en c/ la bodega nueva y alrededores.

Molares, Los, Utrera (7125579): 08:30 a 15:30 h. en c/ polígono 18, en c/ vereda papaperas, en c/ vereda de molares, en c/ arceles, en c/ calahorra, en c/ castilla ampara, en c/ la mangülla, en c/ rancho diego, en c/ villa diego, en c/ cerca de arena, en c/ el pajar, en c/ arebolado, en c/ villa los arena, en c/ pago del arebolado, en c/ camino molares, en c/ camino de marra, en c/ la tombaria, en c/ patrocina grande, en c/ villa diego, en c/ zamorano y alrededores.

Palacios y Villanueva, Los (7014013): 08:00 a 13:00 h. en c/ agustina de aragon, en c/ arena, en c/ doctor marañón, en c/ elcano, en c/ la rra, en c/ la, en c/ marquina, en c/ villa de los remedios y alrededores.

Sevilla (7181613, 7181651, 7181731): 08:00 a 15:00 h. en c/ de santa rufo, en c/ abate de luna, en c/ acipreste de hila, en c/ garcillo de la vega, en c/ juan-díaz de solís, en c/ ruben-dario, en c/ roña y alrededores (7191531): 08:00 a 15:00 h. en c/ castañuelas, en c/ sanjuan la mayor (7191573): 08:00 a 15:00 h. en c/ abunción, en c/ virgen de la reina y alrededores.

Utrera (7175433): 08:00 a 13:00 h. en c/ clarevot, en c/ el cutco, en c/ muleros clarevot, en c/ curcio el (agropalaci), en c/ muleros los y alrededores (7190789): 16:00 a 20:00 h. en c/ barranda y barranda, en c/ buenos días, en c/ la fuente vieja, en c/ nueva, en c/ panco de leon, en c/ santa ana y alrededores.

Centro de Atención de Averías: 900 850 840

La dos

Edita Viva Sevilla SL
Grupo Publicaciones del Sur SA

viva

Consejero delegado José Antonio Mallou
Director de Expansión Joaquín Ladrón de Guevara
Consejero editorial Manuel Jesús Florencio
Director de Contenidos Abraham Ceballos

Dirección Calle Francos, 14. Semisótano, Planta -1.
41001 SEVILLA
Correo electrónico redaccion@vivasevilla.es
Teléfono 954 293 244 | **Fax** 901 706 513
Dto. comercial comunicacion@publicacionesdelsur.net
Web www.vivasevilla.es
Depósito legal CA-154-2011

Tirada controlada por PGD

Impreso en papel
100% reciclado

Editoriales

Democracia participativa

Internet y las nuevas tecnologías propician una mayor participación de los ciudadanos en los asuntos públicos con todo tipo de consultas

Mientras que en Sevilla todavía hay partidos políticos, medios de comunicación y sectores ciudadanos que descalifican a Espadas por su iniciativa -incluida entre sus promesas electorales, no se olvide- de convocar un "referéndum" sobre la Feria de Abril, desde fuera nos han llegado después tres noticias que abundan en la cuestión. En Suiza, un grupo de ciudadanos reunió el suficiente número de firmas como para que se haya sometido a referéndum una ley aprobada previamente por el Parlamento para dar más poder al Servicio de Inteligencia con el argumento de contrarrestar con mayor eficacia las amenazas terroristas. En Cataluña, una madre tiene previsto entregar el próximo mes de octubre al Gobierno en funciones de la nación las 225.000 firmas recogidas a través de la pla-

taforma Change.org para que la comida sobrante de los colegios se entregue a centros sociales y a personas necesitadas. Y el Ayuntamiento de Madrid someterá a consulta de los madrileños dos propuestas que han cosechado más de 27.000 apoyos por Internet: el billete único metropolitano de transporte y un programa para convertir la capital en una urbe sostenible. Todas estas iniciativas demuestran que los ciudadanos quieren una Democracia participativa, en que se tenga en cuenta su opinión y se aplique la decisión de la mayoría en cualquier ámbito: nacional, regional y local. Esta tendencia, facilitada por Internet y las nuevas tecnologías, es imparable y Espadas ha sabido percatarse de ello. El "referéndum" sobre la Feria ha de ser el principio de una nueva etapa en Sevilla y no una mera excepción.

Huida hacia adelante

Con su anuncio de convocar un congreso federal para diciembre y primarias en octubre Sánchez trata de desactivar a Susana Díaz y los críticos

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, en vez de asumir responsabilidades por el nuevo batacazo de su partido en Galicia y el País Vasco, donde ha cosechado también esta vez los peores resultados de su historia y sufrido el 'sorpaso' a manos de Podemos, ha anunciado su intención de convocar el XXXIX congreso federal para el primer fin de semana de diciembre y primarias para la Secretaría General el 23 de octubre. Se trata de una huida hacia adelante y de un sentimiento político en unos momentos en que el país lleva casi un año sin Gobierno y no se sabe si, como parece lo más probable, se celebrarán unas terceras elecciones generales el día 18 de diciembre. Con este anuncio, Sánchez incumple el acuerdo adoptado el pasado mes de febrero de que no se celebraría un congreso fede-

ral hasta que no hubiera un Gobierno, y antepone el debate interno socialista a la gubernación de España, justo lo contrario de lo que ha preconizado hasta ahora. Con esta maniobra, Sánchez intenta en realidad no dar tiempo a sus "barones" críticos a organizarse y a plantear una alternativa que le dispute el liderazgo del PSOE. En particular va dirigida contra Susana Díaz, que tendría que renunciar a la Presidencia de la Junta de Andalucía para disputarle el puesto y dar el salto a Madrid. El plan de Sánchez ni siquiera tiene visos de resolver la crisis interna socialista, ya que si se saliera con la suya y fuera reelegido secretario general, en caso de que el PSOE sufriera otro descalabro en las probables elecciones de diciembre se encontraría con un líder renovado por cuatro años pero amortizado por los votantes.

Patio de Monipodio

Tres

Rafael Sanmartín

No es el número de la suerte, pero es uno de los buenos. A la tercera va la vencida, se dice en parafrase del refrán. Y a la tercera vamos, porque aquí "nadie" quiere repetir elecciones, pero todos rehúyen un acuerdo. Un acuerdo tan simple como aplicar a rajatabla el artículo 99.2 de la Constitución. O reformarla, para que el Presidente sea reflejo del deseo mayoritario de los ciudadanos y no de los partidos. Pero, por lo que se ve, eso no interesa a los partidos, que no quieren perder ni una décima de su preponderancia. Es lícito el desacuerdo con una forma de gobernar, como también es irresponsable el tácito acuerdo-sin-acuerdo para que nadie gobierne. Por eso la responsabilidad debería residir en el Parlamento, único depositario de la voluntad ciudadana. O elección directa del Presidente, o gobernar corresponde al Parlamento, de cuyas decisiones el Go-

“ A lo mejor no quiere debilitarlo, para no facilitar el camino a Sánchez, en cuya caída pone más energía que en la de Rajoy

bierno sólo debe ser ejecutor, no protagonista. Y, mucho menos mandatario en el Congreso y en el Senado. Se escudarán en que "como están en funciones", el Gobierno tiene reducidas sus funciones. Y su voluntad, y sus neuronas ¿también están reducidas? Porque para lo que les agrada, para lo que les conviene sí que "funcionan". Como, por ejemplo, para permitir el crimen que se está perpetrando en Doñana, por uno de los grandes "premiadores" de algún miembro de Gobiernos anteriores y lo será de este. ¿Justificará eso el favor?

La señora Díaz, en línea con su mentor principal (y exconsejero de la gasista por la "módica" cifra de 125.000 euros anuales), quiere que gobierne Rajoy (en argot, que lo dejen gobernar). No queda muy claro, si para ahorrar el marrón a su partido, o porque le va la marcha. Por el color no será, que la pobre está empeñadísima en defendernos y, con coherente seguridad sustituir, al actual Secre-

tario General, para lo cual necesita su fracaso. Pero eso ¿no sería también el de su partido? Lo peor de todo esto es que la señora ha olvidado la responsabilidad inherente al cargo que ocupa. Ha puesto el grito en el cielo cuando su Secretario General reconoce el deseo de ser Presidente, pero no lo ha puesto aún por la sanidad, la enseñanza, la pesca, la cultura, el expolio de nuestro Patrimonio natural y cultural, los necesarios cercanías, el AVE transversal, la nueva vía Sevilla-Huelva, Algeciras, Almeridricos, Baza, Granada, Jaén, la necesaria, la imprescindible industrialización, y muchos etc. Se equivoca, si se cree cumplida con la A-92, obra de sus antecesores.

Ni ha puesto el grito en el cielo por Doñana, guerra en la que podría lucirse, pues la responsabilidad principal es del Gobierno. A lo mejor no quiere debilitarlo, para no facilitar el camino a Sánchez, en cuya caída pone más energía que en la de Rajoy. Se ve que su pasión por Madrid le nubla la visión del prestigio que ganaría su partido en la defensa de Andalucía. Pero su puesto, hoy, ahora, está en Andalucía. Que nos haga desear su huida urgente a Madrid, está horadando la credibilidad del partido que pretende regir. Eso solamente debe ser preocupante para su partido; para los demás lo es que se haya olvidado de Andalucía. Para los andaluces es una lástima que se olvidara de Andalucía el mismo día que la pusieron. ¿O fue el día antes?

Sube y baja

A. ALONSO | **CONSEJERO DE SALUD**

Reducida en tres millones de dosis la prescripción de antibióticos



Un programa de la Consejería de Salud ha permitido reducir en tres millones de dosis la prescripción de antibióticos, con el efecto paralelo de reducir las infecciones bacterianas multirresistentes.

M. A. CASTRO | **RECTOR DE LA HISPALENSE**

La caída de la US en los ranking no se explica sólo por los recortes



El rector de la Hispalense ha achacado el hundimiento de nuestra Universidad en los ranking internacionales a los recortes por la crisis, pero ésta afecta a todas y otras universidades del país han subido en las listas.

El infiltrado

Tirar la piedra.... e irse

El delegado de Turismo, Antonio Muñoz, lanzó la propuesta de la tasa turística en una entrevista a doble página y a continuación se marchó a Japón, a vender la oferta del eje Sevilla-Málaga-Córdoba-Granada. Así que cuando estalló la tormenta política él estaba ya a miles de kilómetros y otros, aquí, tuvieron que afrontarla.

Línea directa

Europa tiene un problema

En los últimos días han vivido detenciones de yihadistas en Alemania, Francia y España. Estas detenciones nos obligan a preguntarnos muy seriamente qué está pasando. Es verdad que las fuerzas policiales son efectivas, pero no lo es menos que vivimos en un estado de alerta constante que nos obliga a trabajar sobre los lugares de captación de los jóvenes y sobre las razones que les llevan a desear convertir en realidad la virtualidad de las redes y los videojuegos. La batalla cultural es tan necesaria como la policial, aunque se desarrolle a más largo plazo.

Estamos ante una cuestión de seguridad nacional y continental que exige fortalecer las redes de cooperación en materia educativa y social. Europa tiene un problema y sus gobiernos están obligados a diseñar estrategias a corto y medio plazo para atajar y prevenir.

Jesús Domingo Martínez



El Archivo de Indias, en una imagen de la pasada edición, volverá a participar en la Noche en Blanco JUAN FLORES

Éxito de público de los conciertos del Real Alcázar

Un total de 28.556 personas han asistido a esta edición de «Noches en los jardines del Real Alcázar de Sevilla», que arrancó el 14 de julio, lo que corresponde a una ocupación media del 93,84% del aforo ofertado. El certamen se adentra en su última semana de conciertos, que se realizarán hasta el 30 de septiembre. Esta noche actuará el grupo de música medieval Artefactum, mientras que el mañana será el turno de Sheela Na Gig, banda especializada en la música folk y celta. El jueves, el saxofonista Antonio Lizana actuará al frente de su trío y la clausura, el viernes, correrá a cargo de Stolen Notes, centrados en la música folk.

El Bellas Artes y el Arqueológico se suman a la Noche en Blanco

▶ Se celebrará el 7 de octubre y se confía en superar las 65.000 visitas del año pasado

ABC
SEVILLA

La Noche en Blanco, organizada por la asociación Sevillasemueve y que se celebrará el próximo viernes 7 de octubre en Sevilla, contará con nueve espacios del Ayuntamiento y cinco infraestructuras culturales de la Consejería de Cultura, entre los que destacan, como novedad este año, el Museo de Bellas Artes y el Arqueológico, que su-

man a esta edición tras haber estado ausentes en la pasada. Entre los espacios municipales, estarán la propia Casa Consistorial, el Alcázar, el Casino de la Exposición, la sede de Emasesa o el Palacio de los Marqueses de la Algaba, mientras que por parte de la Junta participará, además de los mencionados, el Centro Andaluz de Arte Contemporáneo (CAAC), entre otros. La organización confía en superar las 65.000 visitas de 2015.

El director general de Innovación Cultural y del Libro, Antonio Lucas, junto a la delegada municipal de Igualdad, Juventud y Relaciones con la Comunidad Universitaria, Myriam Díaz, presentaron ayer en la **Facultad de Bellas Artes** las actividades programa-

das por ambas instituciones en el marco de la quinta edición de la Noche en Blanco de Sevilla, que se desarrollará entre las ocho de la tarde y las dos de la madrugada.

Durante la celebración de la Noche en Blanco, los participantes podrán recorrer el Museo de Bellas Artes, los patios y la sala V, joya arquitectónica e iglesia del antiguo Convento de la Merced. La visita estará amenizada

Visitas nocturnas
Los edificios
permanecerán abiertos
entre las ocho de la tarde y
las dos de la madrugada

con música en directo. También el Arqueológico abrirá al público en horario nocturno ofreciendo visitas teatralizadas con representaciones históricas de sacerdotisas vestales, que explicarán al público los detalles del recorrido. Un año más, el CAAC volverá a abrir sus puertas con una programación que incluye también visitas guiadas a la exposición.

En la primera edición, en 2012, 17.000 personas acudieron al llamamiento de una treintena de espacios. Tres años después, se superaron las 65.000 visitas, una cifra que desde la organización esperan superar ya que actualmente se han sumado a la iniciativa un total de 130 espacios, entre los que también se encuentran, además de los municipales y los de la Junta, la Catedral o el Archivo de Indias.

En esta quinta edición la organización vuelve a contar con el apoyo del Ayuntamiento de Sevilla, así como de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía.

AYUNTAMIENTO
Muestra 'Homenaje a Don Antonio de Ulloa' de la Sociedad Filatélica

SEVILLA | El Ayuntamiento acoge desde este lunes y hasta el sábado la exposición *Homenaje a Don Antonio de Ulloa*, una muestra organizada por la Sociedad Filatélica Sevillana que incluye varias colecciones de sellos recopilados con motivo del 300 aniversario del nacimiento de este científico, militar y marino sevillano. La muestra es de entrada libre y se puede visitar en la Sala de la Logia, en horario de 10.00 a 13.30 horas y de 17.00 a 20.00 horas, de lunes a viernes y de 10.00 a 13.30 horas el sábado.

CITAS CULTURALES Más de 130 actividades inundarán la noche del 7 de octubre con las incorporaciones del Museo de Bellas Artes y el Alcázar

Cinco años de Noche en Blanco

SEVILLASEMUEVE La asociación que organiza el evento pretende superar las 65.000 visitas de 2015

COLABORACIONES Instituciones privadas y públicas como la Junta y el Ayuntamiento, que ceden espacios

NOVEDADES El Museo de Bellas Artes y el Alcázar se suman a teatro, exposiciones, música, foto y rutas

María Román

SEVILLA | El otoño cultural hispalense quedaría cojo sin una de sus citas ineludibles de los últimos años, la Noche en Blanco (NEB), que regresa en esta ocasión con su quinta edición el próximo viernes 7 de octubre. Un año más está organizada por la asociación ciudadana Sevillasemueve, con la colaboración de patrocinadores privados y la ayuda de instituciones públicas como el Ayuntamiento hispalense y la Junta de Andalucía.

La proyección del evento ha sido tal que en cinco años ha pasado de una treintena de actividades a las más de 130 que tiene registradas en la actualidad y que, a falta de que se cierre el calendario, "superará esa cifra", según explicó el vicepresidente de Sevillasemueve y director de la NEB, Manuel Fernández, en la presentación del evento, realizada este lunes en la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Sevilla (uno de los patrocinadores).

De esas más de 130 actividades ya inscritas en la Noche en Blanco de 2016 destacan, como novedades, la incorporación en la programación de espacios como el Museo de Bellas Artes -de la Junta-, así

Apuntes

El cartel, homenaje a Cervantes

■ ■ Obra del artista David Barco, se trata de un homenaje a Cervantes. Con el nombre, *Una noche escrita para la cultura*, muestra una pluma que emula una luna creciente que presenta un cinco por el que discurren sus dos personajes universales.

como los Reales Alcázares, que al igual que el resto de actividades prolongarán su horario diario para estar abiertos hasta bien avanzada la madrugada. El año pasado más de 65.000 personas disfrutaron de la cita, cifra que se espera superar.

"No perseguimos la gratuidad de la cultura, una de las grandes críticas al evento, sino promocionar la oferta cultural existente en nuestra ciudad y aglutinar todas las posibilidades y actividades en una noche a modo de escaparate para que tengan una continuidad el resto del año", señaló al respecto Fernández, que desgranó el grueso de las



Manuel Fernández, de Sevillasemueve, junto con representantes de las instituciones. AYUNTAMIENTO

actividades participantes en esta edición.

Así, la Noche en Blanco de 2016 contará con nueve espacios del Ayuntamiento y cinco de la Consejería de Cultura de la Junta, además de la Casa de la Provincia de la Diputación de Sevilla, entre las actividades de las instituciones públicas. Del Ayuntamiento podrán visitarse la Casa Consistorial, el Alcázar, el Casino de la Exposición, la sede de

Emasesa y el Palacio de los Marqueses de la Algaba, además de distintos espacios del ICAS como el Museo de la Cerámica, Antiquarium, el recién remozado Espacio Turina y el Centro de las Artes de Sevilla (CAS).

Al respecto, la delegada de Igualdad, Juventud y Relaciones con la Comunidad Universitaria, Myriam Díaz, señaló que es un evento "que trata de abrir la cultura a la ciudad"

manidad, como son el Arquivo de Indias y la Catedral (desde años en la programación de la NEB) y a los que ahora se suman el Alcázar.

De su lado, la Junta aporta cinco espacios: el Museo de Bellas Artes (que permanecerá abierto hasta la medianoche con acceso a los patios y a la sala V con dos pases de música de saxo, uno de Bach y otro de música contemporánea y dónde hay importantes obras de Murillo, Zurbarán y Herrera); visitas guiadas por las exposiciones del Centro Andaluz de Arte Contemporáneo (CAAC); el Centro de Documentación de Artes Escénicas; el Museo Arqueológico y el Instituto Andaluz de Flamenco.

"La Noche en Blanco es un claro ejemplo de una actividad cultural bien ejecutada y organizada gracias a la colaboración directa entre instituciones públicas, privadas y asociaciones", indicó Antonio José Lucas Sánchez, director general de Innovación Cultural y Libros de la Junta de Andalucía.

Toda la programación en www.nocheenblanco.org.
 Más información en www.vivasevilla.es

DÉCIMO AÑO Una Pará en Gines arranca este jueves y hasta el próximo 2 de octubre

Nueva edición con un 25% más de ganaderías

SEVILLA | El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, participó ayer en la presentación de la X edición de Una Pará en Gines, junto al alcalde de esta localidad, Romualdo Garrido, y representantes de la Asociación Nacional de Criadores de Caballos de Pura Raza Española (Anccce).

Una Pará en Gines cumple diez años de andadura y le

ma para este aniversario es "Diez años PARANDO el tiempo", un evento que se ha consolidado como la gran cita turística de la provincia que, en ediciones anteriores, superó las 45.000 visitas recibidas. Este año la cita tendrá lugar del 29 de septiembre al 2 de octubre, con un amplio programa de actividades donde naturaleza y tradición son los protagonistas.



Villalobos, en la presentación de la décima edición de la cita. DIPUTACIÓN

FUNDACIÓN UNICAJA Medio centenar de obras

Muestra con artistas de estética indaliana

SEVILLA | La Fundación Unicaja expone desde este lunes y hasta el 1 de noviembre, en la Casa de la Provincia de Sevilla, una muestra en la que la corriente intelectual y pictórica indaliana es la protagonista. Así, a través de medio centenar de obras de la Colección de Arte Unicaja se resume la aventura estética almeriense y su posterior repercusión en la plástica contemporánea.

Lo indaliano y su repercusión en la plástica contemporánea, organizada por la Fundación Unicaja y con la colaboración de la Diputación, reúne obras, pertenecientes a la Colección de Arte Unicaja, de los más destacados artistas de Almería vinculados a lo indaliano, tales como Jesús de Perceval, Miguel Cantón Checa, Luis Cañadas, Antonio López Díaz y Francisco Alcaraz.

Castro: "la Universidad de Sevilla es la más demandada por la ciudadanía andaluza"

 aulamagna.com.es/castro-la-universidad-de-sevilla-es-la-mas-demandada-por-la-ciudadania-andaluza/

Teresa Fernández

26/9/2016

La **Universidad de Sevilla** ha iniciado el nuevo curso con el tradicional Acto de inauguración que oficializa el comienzo de las clases, el cual a diferencia del resto de universidades andaluzas se celebra en sábado evitando así que se suspenda la actividad académica. El Paraninfo de la Hispalense acogió a las autoridades sevillanas, entre las que destacó la presencia del rector de la **Universidad de Málaga, José Ángel Narváez**, quien había oficializado este [mismo evento en su universidad el día anterior](#) y donde también enfocó su discurso en torno a la financiación universitaria y la necesidad de estabilidad en el panorama educativo. La presencia del rector malagueño en este tipo de eventos se suma fuerzas al proyecto que ambas universidades, US y UMA, mantienen en común con el **Campus de Excelencia Internacional Andalucía Tech**.

Con esta apertura **Miguel Ángel Castro** inicia un curso completo como rector oficial de la Universidad de Sevilla, pues [el año pasado mantenía el cargo en funciones](#) con vistas a legitimarlo en las elecciones. Acompañado por el **consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano**, Castro aprovechó para señalar las necesidades que la comunidad universitaria demanda en general, así como las propias de la US. Estas últimas ya son de sobra conocidas por el consejero, quien no hace más de un año ocupaba el cargo de rector. Para Castro la principal demanda universitaria, común a todas las instituciones, pasa por un Gobierno estable:

*“que posibilite un **pacto educativo**, con el más amplio consenso posible, duradero en el tiempo y que ponga al estudiante en el foco de su estrategia. Ello unido a un sistema universitario cohesionado, reconocible, suficientemente financiado y con estabilidad normativa, donde se apueste de verdad por la investigación y la internacionalización”.*

Sobre los datos de la Universidad de Sevilla, la **Memoria académica** del curso 2015/2016 presentó la cifra de **73.708 estudiantes matriculados** en las diferentes titulaciones. Este número sirvió a Castro para señalar en su discurso como “conviene recordar que la **Universidad de Sevilla es la más demandada por la ciudadanía andaluza**. Somos la Universidad que registra las mayores notas de corte y que recibe el mayor número de solicitudes de plaza, tanto en términos relativos como absolutos”.

En su discurso de inauguración, el rector de la Hispalense llamó a unir las fuerzas en la búsqueda de un **sistema educativo eficaz**. “El recurso más valioso con el que cuenta el ser humano no es el tiempo sino la energía” citó Castro, mencionando así la necesidad de trabajar en la misma línea en cuestiones esenciales y “centrar nuestras energías en prepararnos para el futuro cambiante y excitante que nos viene”.

La financiación tuvo su lugar destacado en el inicio del curso, donde el **PAIDI** y la “urgente necesidad de contar con un **modelo de financiación**” dejando de lado las sucesivas prórrogas que se arrastran desde 2007, hicieron mella en el orgulloso discurso del consejero. Sobre la necesidad de disponer ya del modelo de financiación, Castro se dirigió directamente a Arellano señalando que “sólo así nos convertiremos en el motor de progreso y desarrollo que precisa la



Autoridades y miembros de la comunidad universitaria presentes en el Acto de Apertura de curso de la US.

sociedad andaluza del conocimiento". Mientras que desde la Consejería de Economía y Conocimiento se vienen recalcando los grandes avances y el apoyo en materia económica a las universidades, los rectores se han unido en sus discursos para **demandar la materialización** de estos planes gubernamentales, tal y como ha mostrado en su turno la comunidad académica sevillana.

A pesar de la controversia que genera el modelo de financiación, el rector de la US también quiso subrayar, como ejemplo a seguir, la unidad y efectividad en el trabajo de las universidades andaluzas, manifestando que:

"el sistema universitario andaluz, pese a las imperfecciones y mejoras necesarias, es posiblemente el que mejor funciona en España y el que ofrece mayores garantías de igualdad y de equidad".

Esta referencia vino íntimamente ligada a la necesidad de garantizar la igualdad de oportunidades y la certidumbre en las pruebas de acceso a los estudios superiores. Castro tildó de "**dislate**" la propuesta de la LOMCE de eliminar la Selectividad, pues esta "es la herramienta más poderosa que el sistema posee para favorecer la **igualdad de oportunidades** de admisión en las diferentes titulaciones", recalcando la "transparencia y limpieza" que ofrece este sistema.

Cabe destacar del discurso de Castro las referencias sobre el último informe de la **Fundación Conocimiento y Desarrollo**, presidida por Ana Patricia Botín, sobre la contribución anual al desarrollo de las universidades públicas españolas. El rector quiso partir de una cita de este informe para subrayar que:

"pese a que la financiación de las universidades públicas españolas disminuyó en el último quinquenio un 18 por ciento, aumentaron la producción científica, la transferencia de conocimientos a la sociedad y la inserción laboral de nuestros egresados".

Es así como, pese a la falta de interés por apoyar a las instituciones educativas desde el Gobierno Central, las universidades públicas han mostrado su valía y potencial, siendo la Hispalense una de las que más ha aportado en este avance.

Resistencia al paso de los siglos

La lección inaugural de este año ha corrido a cargo de la catedrática de Filología Latina, **Concepción Fernández**, quien presentó la ponencia "*Entre la literatura y la vida: el elogio fúnebre a la mujer romana*". La profesora Fernández aprovechó la ocasión para recalcar la importancia de los textos dirigidos directamente a la ciudadanía. Así, desde la presentación de la "**literatura epigráfica**", Fernández expuso cómo estos textos, grabados en soporte duro, han resistido el paso de los siglos dando la posibilidad de conocer las intenciones directas del escritor para con su público y la realidad de la población romana, a la cual esta docente designa como una "**civilización epigráfica**".

La US y Carmona consolidan su colaboración en el ámbito cultural y patrimonial

SEVILLA, 26 Sep. (EUROPA PRESS) -

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, y el alcalde de la localidad sevillana de Carmona, Juan Ávila, han mantenido este lunes una reunión en la que han repasado las actividades de carácter cultural y patrimonial llevados a cabo entre ambas instituciones y han puesto las bases para consolidar esta colaboración.

Estas actividades organizadas de forma conjunta se celebran en la sede permanente que la Hispalense posee en Carmona, el Aula Maese Rodrigo, ubicado en la antigua capilla del Hospital de San Pedro, en recuerdo del fundador de la institución universitaria, natural de esta localidad sevillana.

El Ciclo de Conferencias Magistrales, que comenzará el próximo 13 de octubre, es una de las actividades con mayor tradición. Este año alcanza su décima edición manteniendo el elevado nivel de los prestigiosos conferenciantes con los que cuenta desde su inicio. Está solicitado el reconocimiento de créditos ECTS y de Libre Configuración para los alumnos participantes.

También destaca el XI Congreso de Historia de Carmona, que se celebrará del 28 al 30 de septiembre del próximo año con el título 'La imagen de Carmona a través de la Historia, la Literatura y el Arte. Carmona vista, Carmona inventada, Carmona imaginada'. Estas jornadas están dirigidas por los catedráticos de la US Manuel González Jiménez y Antonio Caballos.

Además, durante la reunión se ha planteado la creación de un equipo de trabajo para consolidar todas las actividades que se realizan en la actualidad y plantear nuevas iniciativas en el ámbito cultural y patrimonial, así como proyectarlas con la máxima visibilidad e impacto.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

La mesa del PDI de la US analiza en octubre la dedicación académica y podría tratar las listas de distribución

SEVILLA, 26 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha convocado para el próximo viernes 7 de octubre una nueva sesión de la mesa de negociación del personal docente e investigador (PDI) de la sede académica, a la que la Junta de Personal pretende llevar tanto los resultados del cuestionario de opinión sobre la dedicación académica como el conflicto por el cierre en el inicio del periodo vacacional, por orden del Vicerrectorado de Desarrollo Digital y de Evaluación, de la lista de distribución de correo pdi_funcionario@listas.us.es, utilizada por la Junta como instrumento de comunicación con la plantilla a la que representa.

El secretario de la Junta de Personal, Ángel Francisco Villarejo-Ramos (CSIF), ha indicado a Europa Press que, en concreto, el orden del día de la mesa incluye la constitución de una comisión de trabajo y el análisis de los resultados de la encuesta, así como el planteamiento de una hoja de ruta para las reuniones de este curso.

Aunque el presidente de la mesa --el vicerrector de Profesorado, Juan Carlos Benjumea-- no ha incluido el debate sobre el asunto de la lista de distribución, la Junta de Personal intentará introducir una modificación en el orden del día para que se evalúe lo sucedido en este asunto.

Así, en la notificación vía e-mail enviada al administrador de la lista se informa de que la decisión es tomada a instancias de un informe de la Secretaría General de la Hispalense y en el que se considera la actuación del administrador como "mala praxis" en la gestión de una lista de distribución.

"El sistema de suscripción no se ajusta ni a lo previsto para las listas de información sindical ni a la opción elegida por el solicitante/administrador: en una y otra modalidad, la suscripción debe ser voluntaria", subraya el informe, que cree que la denominación otorgada induce a "confusión" en los receptores, aludiendo a la proximidad de denominación con la de listajpdi@us.es.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



CONVOCATORIAS

SEVILLA

HOY

LIBROS SOBRE LA HISTORIA DEL FLAMENCO

13:00 · C/ BECAS El Espacio Santa Clara acoge la presentación, en el marco de la Bienal, de la colección *Flamenco y cultura popular*, de la editorial Athenatica. Intervienen los autores de los tres primeros libros: Pedro G. Romero, José Luis Ortiz Nuevo y José Manuel Gamboa.

Tres Culturas

20:30 Culmina el ciclo *Martes de Cine* dedicado a Túnez con la charla de la arabista María Rubio Chaves y la proyección de *Jeudi après-midi*, de Mohamed Damak. C/ Max Planck, 2.

Facultad CC Trabajo

12:00 Conferencia *La otra verdad de los 43 de Ayotzinapa* en el Salón de Grados. C/ Enramadilla, 18.

UIMP Sevilla

10:00 En la sede de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, se presenta la tercera edición de *Internacionaliza tu empresa*, que llevará a municipios de la provincia acciones formativas de emprendimiento en colaboración con Guadalinfo y la Cámara de Comercio. Patio de Banderas, 1.

Casa Tomada

20:30 Pedro Ugarte dirige el taller de escritura *El instrumental de un escritor. Breve recorrido por el utillaje de un mecánico que trabaja con palabras*. 15 euros. C/ Muro de los Navarros, 66.

El Gusano Lector

21:00 Presentación-recital de *Cuerp@s*, poemario de 22 autores. C/ Feria, 110.



PLAN PARA HOY

FUNDACIÓN CAJASOL

Inauguración de la muestra 'Tauromaquías universales'

Hasta el 4 de octubre, 80 paneles que adoptan la forma de un laberinto, proponiendo un viaje hasta los orígenes de esta cultura se exhibirán en el patio de la sede de la Fundación Casajol. A la inauguración asisten Antonio Pulido, presidente de la entidad, y André Viard, comisario de la muestra.

▶ Plaza de San Francisco, 1. 11:00

CINE



La directora Irene Cardona en el Cicus

Proyección de *Espelo meu* y diálogo con la cineasta dentro del II Muestra de Cine y Derechos Humanos.

▶ C/ Madre de Dios, 1. 19:00

INTERNACIONAL

I Simposio de Comercio y Turismo Hispano Chico

La delegación china más importante que ha visitado Andalucía se cita en los Palacios de los Marqueses de la Algaba con responsables turísticos.

▶ Plaza Calderón de la Barca. De 09:00 a 13:30



Dirección de Comunicación

EDUCACIÓN



La Junta fijará el modelo para financiar a las universidades antes de 2017

EP GRANADA

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, aseguró ayer en Granada que espera cerrar el nuevo modelo de financiación de las universidades públicas, a las que el Gobierno andaluz adeuda unos 220 millones de euros, en los próximos tres meses.

El consejero de Economía y Conocimiento avanzó esta pretensión junto a la rectora de la Universidad de Granada, Pilar Aranda, antes del inicio del acto oficial de apertura del curso académico universitario 2016-2017. Entre los grandes retos para los próximos meses, el consejero destacó además la necesidad de movilizar más de 150 millones de euros en investigación a través de diversas órdenes y convocatorias.

Arellano explicó que el nuevo sistema de financiación tiene por objetivo que las universidades tengan "certidumbre" a la hora de poner en marcha sus diferentes planes e inversiones.

Arellano aseguró que las tasas seguirán "bajas" para que no sean "un impuesto"

El consejero anunció además que "la idea del Gobierno andaluz es que las tasas universitarias sigan siendo bajas", porque, a su parecer, "en el momento en el que dejan de serlo se convierten en una política recaudatoria que cobra más impuestos a los más jóvenes".

Arellano indicó que "cuando se decide eliminar el impuesto de sucesiones en una comunidad autónoma a la vez que se le cobran muchas más tasas y precios públicos a los universitarios, se está eligiendo quién paga los impuestos, y no bajándolos".

El titular de Economía subrayó que Andalucía "ha mantenido una oferta estable y sostenible de títulos académicos, que ofrecen una formación avanzada, con más de 400 grados, más de 500 másteres y 140 programas de doctorado en todo el territorio".

Arellano recordó que "la universidad pública es un proyecto intergeneracional de toda la sociedad" y que Andalucía ha pasado de contar con un 22% de la población con formación reglada a un 88% en los últimos 35 años.



Arellano se da tres meses más para definir la nueva financiación universitaria

LA RAZÓN - Sevilla

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, avanzó ayer su pretensión de cerrar en los próximos tres meses el modelo de financiación de las universidades públicas, a las que el Gobierno andaluz adeuda en la actualidad unos 220 millones de euros frente a los 900 millones en los que llegó a situarse esta cifra.

Entre los grandes retos para los próximos meses, el consejero destacó la necesidad de movilizar más de 150 millones en investigación a través de diversas órdenes y convocatorias, además de definir y cerrar el nuevo modelo de financiación. Defendió que el anterior modelo «no ha funcionado mal de por sí», sino que se ha prolongado más años de los que estaba prevista su vigencia. Con el nuevo sistema, según dijo, no solo se pretenden mejorar las cantidades sino dar a las universidades certidumbre respecto a los recursos con los que van a poder actuar y que la metodología para la transferencia sea adecuada al fin que se persigue y no esté «rellena de problemas burocráticos».

El desarrollo de las políticas alrededor de los estudiantes y de las plantillas de las universidades será otros de los ejes de este sistema, que seguirá una estrategia en la que se premie la excelencia.

La tasas no se tocan

Arellano también anunció que «la idea del Gobierno andaluz es que las tasas universitarias sigan siendo bajas», porque, a su parecer, «en el momento en el que dejan de serlo se convierten en una política recaudatoria que cobra más impuestos a los más jóvenes».

Ramírez de Arellano, que inauguró el curso universitario 2016/17 en la Universidad de Granada (UGR), explicó que «cuando se decide eliminar el impuesto de sucesiones en una comunidad autónoma a la vez que se le cobran muchas más tasas y precios públicos a los universitarios, se está eligiendo quién paga los impuestos, y no bajándolos».



▶ 27 Septiembre, 2016

La rectora pide a la Junta un modelo de financiación que no «asfixie» a la UGR

El consejero de Economía se comprometió ayer en el acto de apertura del curso a definir un nuevo sistema durante los próximos tres meses

■ JAVIER MORALES

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) dio ayer por inaugurado el curso con la procesión de trabajadores y estudiantes desde el colegio mayor San Bartolomé y Santiago hasta el Hospital Real, sede del Rectorado. Como marca la tradición, allí tuvo lugar el acto de apertura, marcado un año más por las reivindicaciones económicas. La rectora de la UGR, Pilar Aranda, pidió a los representantes de los poderes públicos «el mejor reconocimiento que la comunidad universitaria puede recibir a su trabajo y esfuerzo: un sistema de financiación realista, pero también equitativo».

El consejero de Economía y Conocimiento de la Junta de Andalucía, Antonio Ramírez de Arellano, se comprometió a implementar «de manera inmediata» un plan que espera definir en los próximos tres meses, en consenso con todas las universidades andaluzas.

Acomparar la financiación a los tiempos marcados por el calendario de investigación y docencia, reducir los trámites burocráticos a los que se enfrentan los investigadores o minimizar la deuda y no generar nuevos pagos pendientes con las universidades son algunas de las condiciones que deberá cumplir el modelo. Todo ello con el añadido de recompensar los esfuerzos de las universidades por cumplir objetivos «de excelencia», como ocurre en los centros que copan las primeras posiciones en los rankings internacionales. Lograr, en definitiva, una estructura de reparto económico «que no nos asfixie, sino que nos permita seguir haciendo lo que los resultados dicen que hacemos

bien», añadió Pilar Aranda durante su discurso en el cruce del Hospital Real.

Entre los motivos para festejar en la jornada de ayer está la disminución de la deuda que la Junta mantiene con la UGR. En la apertura del pasado curso, la cifra rondaba los 170 millones

de euros, una cuantía que, como reconoció la rectora, «nos tenía agobiados». A día de hoy, la administración autonómica debe a la Universidad 25 millones. Un avance que ha permitido a la institución académica ponerse al día en el pago a proveedores. El objetivo, afirmó Arellano, es no ge-

nerar deuda nueva, al tiempo que se reduce la ya contraída.

Las cifras presentadas por el secretario general de la UGR, Pedro Pacheco, en la lectura de la memoria del ciclo 2015-2016, avalan el posicionamiento de la institución como «un referente», en especial en el ámbito

de los estudios de posgrado. De los 4.471 matriculados en másteres oficiales, 1.526 procedían de otras universidades españolas, y 569 de centros extranjeros. Es decir, que cerca de la mitad de los estudiantes de este colectivo llegaron desde fuera de la UGR. Con respecto a la cifra de alumnos de grado, 49.103 universitarios cursaron sus titulaciones en Granada, 3.306 menos que en el curso 2014-2015. Una caída justificada, de acuerdo con la rectora, por la extinción de las licenciaturas. Para el periplo recién inaugurado, Aranda anunció un aumento en el número de matricu-



Salida de la comitiva. ■ A. A.



Ramírez de Arellano, durante su discurso. ■ ALFREDO AGUILAR



Investidura de doctores. ■ A. A.



Los doctores de la UGR recién investidos, en uno de los patios del Hospital Real. ■ ALFREDO AGUILAR

El número de matriculaciones en grados y posgrados crecerá este curso



► 27 Septiembre, 2016

laciones tanto de grado como de posgrado. El dato se concretará en las próximas semanas, una vez que concluyan las últimas inscripciones. «Venimos trabajando en una senda que nos está permitiendo alcanzar cuotas de excelencia, pero no debemos quedarnos en la autocomplacencia», apostilló la máxima responsable de la Universidad.

Al margen de la economía, el que será el segundo curso completo de Aranda al frente de la institución arranca con varios proyectos por concretar. Tres de ellos, seña de la «realidad institucional indisoluble» que



Intervención de Aranda. :: A. A.

vincula a la provincia y la Universidad: la Agencia Europea del Medicamento, la candidatura de Granada a Capital Europea de la Cultura en 2031 y el acelerador de partículas. Sobre este último, el consejero de Economía y Conocimiento afirmó que se trata de «un gran proyecto de Estado en el que estamos colaborando con lealtad». Entre los objetivos planteados por la rectora están también la supresión de los exámenes de septiembre, avanzar en el ámbito de la enseñanza y administración digital, normalizar la contratación de profesorado o captar recursos de investigación.

La investidura de los nuevos doctores y el discurso inaugural, una disertación sobre los mecanismos científicos de las emociones que corrió a cargo del catedrático Jaime Vila, pusieron la nota de color a una ceremonia a medio camino entre la celebración y las demandas, a la que asistieron representantes de todas las administraciones públicas. Un encuentro que sirvió para marcar los límites entre «un primer curso intenso y difícil» y el segundo año de mandato del actual equipo de gobierno, en el que la urgencia para sanear la situación económica deja paso a la posibilidad de emprender proyectos de largo recorrido.

Enlaces a noticias digitales

Aula de la Experiencia

- <http://www.20minutos.es/noticia/2847952/0/profesor-jesus-dominguez-platas-nuevo-director-aula-experiencia-us/>

IBIS

- <http://www.eleconomista.es/espana/noticias/7849620/09/16/Grupo-investigador-del-IBIS-elegido-coparticipe-de-un-proyecto-de-la-Asociacion-Espanola-contra-el-Cancer.html>

Mesa PDI

- <http://www.eleconomista.es/espana/noticias/7850100/09/16/La-mesa-del-PDI-de-la-US-analiza-en-octubre-la-dedicacion-academica-y-podria-tratar-las-listas-de-distribucion.html>

Convenio Carmona

- <http://ecoaula.eleconomista.es/campus/noticias/7850075/09/16/La-US-y-Carmona-consolidan-su-colaboracion-cultural-y-patrimonial.html>
- <http://www.20minutos.es/noticia/2847917/0/us-carmona-consolidan-su-colaboracion-ambito-cultural-patrimonial/>

Noche en blanco

- <http://www.sevilladirecto.com/130-espacios-abriran-sus-puertas-a-la-noche-en-blanco-el-viernes-7-de-octubre/>